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名古屋千種ロータリークラブ

承認 1982年8月24日

例会日 火曜日 12:30

例会湯 名古屋寮急ホテル
事務局 TEL763-5110FAX763-5121

会長 大谷 恩
,.： ‐
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ローダ'ノーは機会の扉を開く 2020～2021年度ホルヵー｡クナーク
RI会長
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大谷会長挨拶

蕊
七十二等分した季節(七十二候)があり、旧暦をもとに善

らしていた時代には、人ﾉﾏはそうした季節の移るいを細

やかに感じ取って生活していました。旬のものを食べ、

季節それぞれの風物を楽しみ、折ﾉﾏの祭りや行事に願い

を込めていました。旧暦のある蟇らしには、今の時代に

も大切なもの、人の身も心も豊かにしてくれるものに満

ちています。

今日は、立秋の時期に食べたい旬の食べ物を紹介しま

す。

「ところてん」 冷たく喉越しの良い、夏ならではの

食べ物です。平安時代に中国大陸から日本に伝えられ、

当時は宮廷や貴族の人々が□にする寳沢な食品であっ

たと言われています。その後、江戸時代から庶民も□に

できるようになりました。食物繊維が多く整膓作用があ

るため健康食品としても人気があります。

「しじみ」 江戸時代の薬学・健康害に紹介されるほ

ど、昔から体に良い食べ物です。カルシウムや鉄分、ビ

タミンAやB群など栄壹価が高く、肝臓にも良いそうで

す。旬は八月頃の土用しじみと、一月から二月の寒しじ

み。

「とうもろこし」 みずみずしい甘みが楽しめる夏の

味覚です。南アメリカが原産地でマヤ・アステカ文明は

とうもろこしを主食として発達した文明です。コロンブ

スがヨーロッパに持ち帰り世界中に広がりました｡糖質

とタンパク質が多く、野菜にしてはエネルギーが高いと

いう特徴がありますが、ビタミン・カリウムも豊富で栄

養的にも優れた野菜です。

「桃」 八月八日から十日は、八(は)九(＜)十(とう）

の語呂合わせから、白桃の日。桃は、七月から九月が食

べ頃です。甘い果汁があふれ、とろけるようなジューシ

ーな果肉。日本の桃は岡山の白桃が元祖だそうです。お

いしい桃を選ぶときは、ふっくら丸みがあり、全体にう

ぶ毛があるものが良いそうです。

立秋とはいえ、これから厳しい暑さが続きますので、

美味しいものを食べ体力をつけてしっかり健康管理を

してください。

…………先々回の例会

第1780回2020年（令和2年)8月4日（火）雲

卓話：中京大学名言教授檜山幸夫様

「日清戦争と後藤新平一凱旋兵士と防疫一」

◆君が代

◆奉仕の理想

●ゲスト紹介 1名

中京大学名言教授 檜山幸夫様

◆出席報告

正会員 35（28）名出席22名

出席率 78．57％

松岡幹事報告

1）先週の理事役員会承認報告

2）次週は休会です。次ﾉﾏ週8月18日はコロナウイルス

感染拡大状況を考慮し休会とさせて頂きます。

次回例会は8月25日になりますのでお間違いなくお

願いします。

3）次回例会後、第2回理事役員会を開催いたします。

理事役員の皆様はご予定ください。

4） 「ロータリーの友」8月号が届いておりますので、

お帰りにお持ちください。

5）8月の□－タリーレート 1ドル=105円

6）日本のロータリー100周年の記念切手が9月18日に
発売されます。地域の郵便局で予約可能です

の■■■

【変更】

日時

理由

8月25

8月18日（火） 休会

定款第7条第1節(d)(3)

日(火)以降は予定通り例会開催いたします

会長テーマ『不易流行』 本紙は秤生紙を仙用してお|)まず。



卓話震話二~~ご写一一三豆~磯
日清戦争と後藤新平一凱旋兵士と防疫一

中京大学名誉教授檜山幸夫様

~~

卓話 発症し6名が死亡し、彼らを下ろして航行し翌日似島に

薑いた時には新たに35名の患者と5名が死亡していた。

その結栗、最終的にはコレラ患者は303名、死亡者70

名という悲惨な状態となった。船内という密閉空間での

感染拡大は、感染症にとって致命的なものとなった。こ

れ以降､船内感染防止では換気が基本原則として教訓化

していく。

このように、日清戦争における防疫は、 「世界未曾有

ノ文明的一大事業｣として｢帝国ノ名誉ヲ宇内二博シテ、

東洋二雄飛スル」ことになったが、それは感染症学の学

理に従ったことと、健康診断を行い、積極的に擬似者を

探し出して処置していったことで、それが行えたのは後

藤新平という人物がいたからだが､それだけではなく後

藤を拾い上げた石黒忠惠と、才能を見抜き抜擢し自由に

仕事をさせた児玉源太郎がいたからでもあった。

蕊
ていく。それをなし遂げたのが、伊達藩留守家の家士で

当時非職内務省衛生局長の後藤新平であった。

明治27～28年の日清戦争では、33万余人の兵士や軍

夫等が出征し､2万余人が戦死したが､その77.6％は伝

染病などによる戦病死者であった。このため、戦争末期

の大きな課題が､大本営野戦衛生長官石黒忠惠陸軍軍医

総監が「支那は伝染病の巣窟」と語った、戦場より還っ

てくる凱旋兵士から、如何に病原菌が国内に入ってくる

のを防ぐかにあった。緊急事態と認識した軍は、臨時の

専門的な防疫機関を設置して対処するため、急遥、臨時

陸軍検疫部を設置し､その最高責任者として陸軍次官の

児玉源太郎少将を検疫部長に、実務責任者として後藤新

平を事務官長に任じ､実際の検疫業務を行う臨時の検疫

施設として、広島県の似島と、山口県の彦島、そして大

阪府の桜島に各検疫所を設置した。

だが、この事業は多くの難題を抱えていた。明治28

年3月30日に勅令第33号臨時陸軍検疫部官制が制定さ

れ、4月1日に児玉と後藤の人事が発令され、6月1日に

検疫所を開設するという、僅か二ヶ月という期間に、検

疫湯と待機所・擬似感染者を隔離する停留舎・感染患者

を収容し治療する避病院・病死者を安置する屍室・消毒

する作業場などの施設を建設するだけではなく、検疫を

行うために各師団から集められた兵士の教育訓練から、

短時間で大量の被服などを熱湯消毒するための13組の

大蒸気消毒罐と電灯用汽罐の製造､検疫から治療にかか

わる資材や備品や物品等を揃えなければならなかった

からである。

それが如何に難工事であったかを似島検疫所でみる

と、似島は地形的に広島市の宇品港から船で20分程の

距離にある島で、大型船舶が接岸できることから最も重

要な施設となっていくが､敷地が狭量であったために海

面を埋め立て4500余坪の土地を造成しなければならな

かったこと、そこに2万坪の土木工事を施して9700坪

の建物が建てられたことから、その工事は今様清瀬城普

請ともいわれたほどであった。

このようにして作られた検疫所によって､続ﾉﾏと帰還

してくる凱旋軍のなかで、687隻の船舶と23万2000人

の兵員等が検疫され、306隻の船舶と15万8000人が消
毒され、4万6000人が隔離され、衣服など64万個が蒸

気で25万個が薬物で消毒されたことから、コレラ菌や

腸チブス菌、赤痢菌やなどの病原菌の国内汚染を防ぐこ

とができたのであった。

この病原菌の脅威を語る事例として、コレラに汚染さ

れた白山丸の惨劇を見ていこう。金沢の歩兵第七聯隊第

一大隊を乗せた白山丸は、6月24日に大連港を出港した

三日後、船内で1名のコレラ患者が発見されその日に死

亡したのを皮切りに、翌日彦島に言いた時には37名が
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夫士迄＝＝逢陥ラセ走夫…夫夫夫夫夫士&證華島夫夫夫

◆セカンドハーベスト支援事業についてのご案内

社会奉仕委員会萩原委員長

昨年度に引き続き、社会奉仕事業として「NPO法人セカ

ンドハーベスト名古屋」への支援を行います。

＜余剰食品ご提供のお願い＞

「セカンドハーベスト名古屋」への寄付食品をお持ちく

ださい。お中元．ご家庭等での余剰食品提供にご協力い

ただきたくよろしくお願い致します。

今年度は、9月8日と1月19日の例会日に受付を設けて

おりますので、ご協力の程、よろしくお願い致します。

ご寄付頂いた食品等は、当日セカンドハーベスト名古屋

の事務所へ届けます。

受付日：9月8日（火）例会前に受付いたします
東急ホテル3F錦の間

【寄付の対象となる食品】

賞味期限が1か月以上あり、常温での長期保存が可能

な食品・飲料が対象です。 （アルコールは除きます）

また、賞味期限切れや開封された食品は受けられませ

ん。ご寄付頂きたい食品、お受けできない食品につきま

しては、本日お配りしましたご案内でご確認いただきた

くお願いいたします。

また、現金でのご寄付も受付いたしております。 （寄付

金控除を受けられます）
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『－二
'第1回理事会議事録 7月28日 年次総会

1．過年度の事業報告および決算報告

2．今年度の事業方針および予算について

会員挙手により承認されました

【承認報告事項】

1.新会員候補者について

中村明文様名古屋菅公学生服(株）代表取締役

職業分類衣料製造販売 く紹介者大谷会長）

2.「2020年7月熊本豪雨災害」および「2020年7

月豪雨災害(2700地区／福岡･長崎佐賀)」義指金

各々50,000円､特別基金積立金より支出送金。

3.2020年規定審議会に向け｢立法案｣の提出について

提出案無し

4.2023-24年度ガバナー候補推薦について／無し

5.ガバナー補佐訪問およびガバナー公式訪問3RC合同

例会の設営について(コロナ感染状況が悪化した場合）

9月の状況にも因るが､通常例会開催が難しい場合は、

オンライン例会に切り替え｡アセンブリーに関しては開催

6.東名古屋分区運営会議承認事項報告

･第8回WFFの中止

･地区大会会期:2021年3月14B(日) 1日のみ

会場:常滑愛知県国際展示場

･東名古屋分区1.M． 2021年3月2日(火)開催

会場:マリオットアソシアホテル

･｢桜の回廊プロジェクト」市内25RC特別事業寄付金と

して＠500×会員数を送金

･2021-22年度ガバナー補佐選任名北RC西脇良一氏

7.前年度決算報告および今期予算報告

8.今期表彰･慶寿祝いについて／在籍20年表彰につい

ては該当者無し ・喜寿祝い堀江宏輝君

9.和田正敏君より7月31日付で退会届の提出

」L

◇ロータリーの友8月号より

RI会長メッセージ
HOLGERKNAACK2020-21年度RI会長

ロータリアン､□－ターアクター､そして友人の皆さん

世界的なパンデミック(感染爆発)が起こったり､社会正義を求め

る声が高まるなど､2020年は歴史的な変化の年です｡世界は

常に変化し続けていて､□－タリーもその世界を反映しているこ

とに気付かされます。

私たちは奉仕､親睦､多様性､高潔性､リーダーシップという中

核的価値観を常に大切にしながら､耳を傾け､適応する準備をし

なければなりません｡こういった価値観を生活の中に取り入れ、

全ての局面において｢四つのテスト｣を実践していけば､どんな時

代でも世界を導くことができます。

私はロータリーがパンデミックに直面しても､その適応能力を

示せたことを誇りに思っています｡□－タリーは立ち止まること

がありませんでした｡会合をオンラインに変え､奉仕の新しい方

法を見つけました｡ホノルルでの自際大会を中止し､初のバーチ

ャル国際大会を開催しました｡例会は､従来の対面式に加えて、

スマホやパソコンを使ったオンライン方式でも行われています。

□－タリーは今も､これからも､いつでも､つながりを求める人々

がつながることを可能にします。

「オンラインと対面式の会合をどちらも活用しているのが今は

特にありがたい｣という声もあります｡この動きをさらに発展さ

せて､ロータリーが今後も躍進するために変化を取り入れていく

ためにどうすればよいでしょうか。

新しい種類のクラブを支援することがその鍵となると私は思い

ます｡こういったクラブはもはや実験的なものではなく､今日の

ロータリーの一部になっています｡従来のクラブに加えて､Eクラ

ブ､衛星クラブ､ローターアクトクラブ､活動分野に基づくクラブ、

パスポートクラブがあります｡こうしたクラブが加わることで､□

一夕リーはこれまで以上に開放的で､柔軟で､新会員にとって魅

力的な回体となっています｡これらのクラブにメークアップして、

アイデアの交換や提携を行い､お互いのクラブを知り､また地域

社会にも広めていきましょう。

ロータリーに成長が必要だということは誰もが同意するところ

ですが､時に､数値だけにとらわれてもっと大切なことを見失っ

てしまうことがあります｡せっかく会員数が増えたとしても､翌年

にその会員たちが退会してしまっては意味がないのです｡□－タ

リーを持続的に成長させましょう｡活動の参加形式にいろいろな

選択肢があれば､会員は参加し続け､ロータリーが他団体とは違

うことが地域社会に分かってもらえます｡規則にこだわるより

も､さまざまな方法で集うことにロータリーが重点/《置くように

なったことを喜びましょう。

自分たちが仲間の会員のためにできることを実行しているか

’ Iニコボ聯ゲズ
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【8月4日】

小林英毅／本日は囲碁会です。4F楓の間に

てお待ちします。

渡邊源市／中京大学の檜山先生を紹介します

本日卓話いただきます。よろしくお願いします。

足立一郎 朝倉寿宜 萩原喜代子

林 永芳 伊藤健文 加藤重雄

河合隆史 柵木充明 松岡多加倫

大口弘和 太田和孝 大谷 恩

笹野義春 鈴木聖三 谷口 優

舎人経昭 碓氷美佳 山本眞輔

吉田 玄 21件|合計48,000円｜

【7月28日】

鈴木聖三／皆様、元気を出してしなやかに

頑張りましょう。必ず道は開けます。

伊藤健文 会員誕生日お祝い

太田和孝 会員誕生日お祝い

足立一郎 朝倉寿宜 萩原喜代子
長谷川亨 林 永芳 河合隆史

小山雅弘 松岡多加倫 宮尾紘司

大口弘和 太田和孝 大谷 恩

笹野義舂 重見有美 舎人経昭

碓氷美佳 渡邊源市 吉田 玄

20件|合計60,000円’
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ころでは？と思います｡その中にある2800地区･寒河江□一タ

リークラブの鈴木一作RI研修リーダー講演ビデオ｢これからのロ
ータリーとクラブ運営｣を是非もう一度ご覧ください｡40分弱の

ビデオですが､クラブ運営について非常にわかりやすくかつ実践

的な内容が詰まっています｡クラブ卓話で使われるのも良いでし
ょう｡やはり｢ロータリークラブに入ってよかった｡ずっと続けて

よかった｣と思えることが会員にとって最も大切で､会員増強に

もつながります｡併せて､クラブ戦略計画委員会､クラブ研修委

員会はその重要なツールです。

さて､今年度ホルガー･クナークRI会長は｡｢□－タリーは機会

の扉を開く｣を提唱され､3つの扉､特にローターアクトを重点と

して奉仕プロジェクトを行うことにより､クラブの活性化､会員増

強の推進､公共イメージ向上などを

目指しています｡現状はWFF､青少年奉仕関連事業の中止など

で停滞気味ではありますが､ご存知のように､通常の地区補助金
関連だけで52件､新型コロナ案件で14件の合計66件もの奉仕

プロジェクトが実施予定ですし､ローターアクトとロータリアンの

ファンドレイジングによる共同事業が数件､8月下旬のコンペを

待っています｡クラブ会長幹事の皆さんにはPETS､地区研修・

協議会でもお伝えしました｡是非､応援をよろしくお願いいたし
ます。

その他､クラブ独自の奉仕プロジエクトを実施のところも数多

くあるかと思います｡そうした｢世界で何かよいことをしよう！」

に関しましては､地区公共イメージ向上委員会にその内容を伝え
ていただき､他クラブへのインスピレーションとしていただけれ

ばと思います。

ところで､新型コロナ禍で忘れがちですが､今年は日本の□一
夕リー100周年であり､11月24日には東京で34地区の｢100

周年の鐘｣が一堂に会してお祝いをします｡既存の記念バッヂに

加え､記念切手も発行されますので､是非各クラブの皆さんも記
念品としてご購入下さい｡レアアイテムです。

最後になりました｡いよいよロータリーの重要行事､ガバナー補
佐訪問､ガバナー公式訪問が始まります｡RIテーマ､地区方針、

地区ビジョン､行動指針などについて皆様にお伝えするべくガバ

ナー補佐､地区スタッフとともに､皆さんとお会いできる日を楽

しみにしております｡ガバナー公式訪問では､ホルガー･クナーク

RI会長からの書簡および日本のロータリアンに向けたメッセー

ジビデオも預かっておりますので､その場でご披露したいと思い
ます。

どうか､そして奉仕する地域社会の状況をクラブが反映している

かどうかを問い､そして答えを見つけるために､各クラブは年に

1度戦略会議を開催しましょう｡国際的なレベルでもこのような

アプローチを採っています｡今年度は国際ロータリー(RI)理事会

で過去最多の6人の女性が理事を務めています｡どのレベルに

おいても､変化を推し進めていきましよう。ロータリーが今後発

展していくためには､これまで以上にさまざまな視点と多様性が

必要となります。

今年度､そしてそれ以降も､変化に迅速に適応し続けるための

方法を模索する試みを想像すると胸躍る気分です｡しかし､私は

ロータリーの変わらない部分､今後も変わらずにあり続ける部分

からもインスピレーションを得ています｡それは､友情､ネットワ

ーク､倫理､そして奉仕です｡これらこそ､□一タリーの魅力なの

です。

ロータリーの創始者ポール･ハリスがかつて言ったように､時に

は革命的にならなければいけないこともあります｡今がまさにそ

の時です｡中核的価値観を守りつつも､変化を取り入れてより強

固な存在になるために､□－タリーは機会の扉を開きます｡それ

こそ無限に。
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地区各委員会の第1回委員会に臨んでいます。

皆さんこんにちは｡7月新年度が始まって以来､毎日のように

地区各委員会の第1回委員会に臨んでいます｡当地区の委員長

さん､委員の皆さんは大変熱心な方が多く､この新型コロナ禍の

中でも着々と準備､実施を進めていただいています。

中でも､印象に残ったのが､財団のグローバル奨学生･平和フェ
ロー委員会です｡私も昨年審査委員になって選考に当たり初め

て知りましたが､世界平和のために留学生への支援をしている

素晴らしい委員会です｡昨年､伊藤年度には冠名墓余を使って名

古屋名東ロータリークラブ､ホシザキ(株)の坂本会長と財団資金
でアフリカ･ウガンダ共和国にマケレレ大学平和センターを設立

しています｡今回はグローバル奨学生2名でしたが､是非､このマ
ケレレ大学に近いうちに世界平和に直結する平和フェローを当

地区から送り出すことを願って止みません｡よろしくお願いいた

します。

また､6月6日(土)に行われました､初めてのYouTube映像

配信による地区研修･協議会には2015回もの視聴回数をいた

だきました｡2760地区の皆さんのロータリーに対する真掌さを
見た思いがしました｡感謝いたします｡創始者ポール･ハリスは変

化の時代に｢時には革命的になるべし｣と語っています｡ITツー

ルもどんどん開発されています｡RIの推奨ツールがZoomにな

っていますので､地区として近日中にZoom研修会を実施いた
します。

さて､8月は会員増強･新クラブ結成推進月間です｡当年度､地

区では新クラブ結成に｢衛星クラブ｣の活用を推奨しています｡台
湾では新クラブといえば､｢衛星クラブ｣だそうです。

2013年に導入されたシステムで､8人で結成でき､通常のロ

ータリークラブとは異なった環境下で社会奉仕できるチャンスを

得ることが出来ます｡ご相談は会員増強委員会､拡大委員会にお
問い合わせください｡会員増強については､前年度はあと70

人､1クラブ1人で5000人達成というところまで好調に推移し

ましたが､新型コロナ禍の影響をまともに受け､最終は年度初め
から71人減少で終わってしまいました｡まだまだ逆風は続くと

思いますが､会員増強委員会の皆さんと地道に努力を続けてま

いります。

ところで､地区研修･協議会のDVDがそろそろ各クラブに届く

＜ガバナー月信の配信について＞

ガバナー月信は､RI第2760地区のホームページから

ご覧いただけます。

https://www.rotary2760.org/地区HP

また、スマ．また､スマートフオンのアプリもございますのでご活用

ください。アイフォンではアップルストアから

アンドロイドではグーグルプレイから

「ロータリー2760｣で検索いただければ、すぐに

アプリが見つかりますので、お持ちのスマホにぜひ

ダウンロードしてご活用ください。

＜『ロータリーの友』電子版について＞
パソコン、スマホ、タブレットで『□－タリーの友』

がご覧いただけます。

①『友』のウェプサイトにアクセスします

https://www.rotary-no-tomo.jp/digital/

または、右の2次元コード

蕊乳“
を読み取ってアクセスします。

②IDとパスワードを入力

します。

パスワードは事務局までお問い合わせください

次回例会:2020年(令和2年) 9月1日（火) 12:30名古屋東急ホテル3階「錦の間」

中村公彦ガバナー補佐訪問例会


